



**CORREO AEREO**

5284

Santiago, 23 de Septiembre de 1943

Nuestra querida Gabriela:

Su respuesta nos ha traído gran alegría y desde luego, quiero comunicarle los saludos y respetos de nuestro común amigo Israel Roa.- Personalmente quiero agradecerle de todo corazón su cariñoso interés por Roa y aun por todos nosotros. Siempre la estamos pensando nuestra, y como vé, nos atrevemos a pedir su intervención en todos los acontecimientos importantes de nuestra vida. Hemos aprendido a respetarnos y a querernos entrañablemente, mas que hermanos de sangre. Nuestro grupo, es un grupo compacto y homogéneo, y las aspiraciones de uno lo son de todos. Nos ayudamos y nos defendemos bizarramente. Ud. sabe qué sustancia, qué matiz humano define nuestro grupo frente al espantoso drama que está soportando el mundo. Un mismo destino nos une y una sola batalla estamos librando: la defensa de la cultura. Ud. está lejos, pero su presencia espiritual está siempre con nosotros. Habrás sido tan triste para todos si Ud. no hubiera estado como está, junto a la Cultura y al espíritu cristiano de la Humanidad suficiente; Gabriela Mistral no podía ser otra cosa. Por eso la amamos y la defendemos de todo roce impuro. Por eso también acudimos a Ud. en algunos momentos como el que nos preocupa, por el interés de un compañero de talento y valía indiscutible. Estamos agradecidos de su gestión ante el Adicto Cultural D. Mario Poblete, amable persona a quien estoy escribiendo para tratar ya con toda realidad del proyecto viaje de Roa al Brasil.---- Dice Israel que puede seleccionar alrededor de 45 obras entre óleos y acuarelas de primer orden. Su última Exposición acá fué un éxito rotundo. Es realmente un pintor de gran calidad y brillante promoción. Por eso queremos ayudarlo a conseguir su viaje al Brasil. ---- El ha tomado buena nota de su carta, y a pesar de que lo hará directamente, me encarga comunicarle su gratitud por todo cuanto Ud. ha hecho y pueda hacer en su favor. ---- Desea, como es natural, que nuestra Embajada le proporcione un pasaje gratis en tren para él, y en un barco de la Cia. Chilena Interoceánica para sus cuadros, de acuerdo con lo que insinúa el mismo señor Adicto Cultural.--- Yo acabo de escribir esto mismo a D. Dario Poblete, para que él resuelva con el señor Embajador todo lo relacionado con el viaje de Roa y su Exposición en el Brasil. En antecedentes de que el propio sr. Embajador ha manifestado interés por llevar una Exposición de Roa, nos atrevemos a esperar que se le ayude en toda forma, proporcionándole, además de los pasajes, el alojamiento que necesita. Yo creo que su visita sería livianísima, en cuanto a gastos de hotel. Roa va a pasar invitado siempre, porque como le digo al sr. Poblete, además de merecerlo por sus méritos, Roa es el muchacho más alegre y simpático del mundo. Es muy sano de alma y muy inteligente. Está a nuestro lado y de Alemania conserva lo que hay de respetable y digno sobre esa podredumbre de nacionismo y otras calamidades.

Querida Gabriela, he visto recientemente una foto en la que aparece Ud. con Juan Uribe y Orlando Oyarzún, ambos amigos nuestros. La mujer de Oyarzún me ha entregado una charla de él que se radió en São Paulo con esa foto de que le hablo. Se la daré a Las Últimas Noticias para que la reproduzcan, si es que les interesa, pero desde luego, la foto la reproducirán, por el hecho de aparecer Ud.---- Esperando que cuando tenga unos minutos desocupados se acuerde de escribirme algunas líneas que yo pueda reproducir en algún diario del pueblo por acá, o si Ud. quiere, absolutamente privado para mí, ya sabe cómo se lo agradeceré.

Todo el cariño y el respeto de su amiga y compañera, a sus órdenes por acá siempre

olga acevedo

**[Carta] 1943 sept. 23, Santiago [a] Gabriela Mistral  
[manuscrito] Olga Acevedo.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957Autor secundario:Roa, Israel, 1909-2002

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1943 sept. 23, Santiago [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Olga Acevedo. 1 h. ; 27 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)